



Organisation des Nations Unies
pour l'alimentation
et l'agriculture



FIDA
Investir dans les populations rurales



**Programme
Alimentaire
Mondial**
PAM

Rome, le 16 mars 2020

Mesdames et Messieurs les représentants permanents auprès de la FAO, du FIDA et du PAM,
Mesdames et Messieurs,

Comme vous le savez, nous avons souhaité organiser la semaine dernière une réunion virtuelle d'information conjointe des trois organismes ayant leur siège à Rome afin de vous tenir au courant des mesures prises et des actions menées pour faire face à la flambée actuelle de la nouvelle maladie à coronavirus (covid-19). Les nouvelles technologies auraient pu permettre aux représentants permanents d'y participer, au moyen de connexions audiovisuelles à distance.

Toutefois, depuis que nous avons pris la décision d'organiser cette réunion virtuelle, la situation liée à la covid-19 a continué d'évoluer rapidement. Par décret du Conseil des ministres, le Gouvernement italien a annoncé le 9 mars la création d'une zone unique de protection et a imposé le 11 mars des mesures plus restrictives dans toute l'Italie. Compte tenu de ces décisions et des dispositions mises en place par les autorités italiennes, nous préférons vous communiquer des informations actualisées sur les mesures prises par nos trois organismes, au moyen de la présente lettre conjointe.

Dans cette période difficile et compte tenu du contexte actuel et des inquiétudes de toutes les personnes concernées, il a été réconfortant de recevoir le soutien sans réserve du Secrétaire général de l'Organisation des Nations Unies (ONU).

Au cours des cinq dernières semaines, nous avons mis en œuvre une série de mesures de précaution qui visent à préserver la santé et à assurer la sécurité de tous les membres de notre personnel, ainsi que de leur famille, quel que soit leur lieu d'affectation, face à la menace de la covid-19, tout en maintenant la continuité des activités, dans l'intérêt de nos parties prenantes. Ces mesures ont été mises en œuvre conformément aux instructions et aux procédures indiquées par l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) et par les autorités italiennes.

Le Directeur général de la FAO a été désigné responsable de la sûreté et de la sécurité de l'ensemble des membres du personnel du système des Nations Unies en Italie. À cette fin, la FAO coordonne des réunions d'information et soutient l'Équipe de coordination du dispositif de sécurité des Nations Unies depuis le début de la crise.

Au niveau de la Direction, des équipes chargées de la coordination des mesures prises et de la gestion de la situation sont actives depuis plusieurs semaines au sein des trois organismes, sous la direction de M. Laurent Thomas, Directeur général adjoint de la FAO, de M. Guoqi Wu, Vice-Président adjoint du Département des services institutionnels du FIDA, et

de M. Amir Abdulla, Directeur exécutif adjoint du PAM. Les membres de ces équipes se réunissent régulièrement au sein de leurs organismes respectifs afin d'évaluer la situation, d'élaborer des mesures de précaution et de préparer les interventions. Leurs activités portent sur la continuité des activités et des services prêtés aux parties prenantes, ainsi que sur la santé, la sûreté et la sécurité des membres du personnel.

Les organismes ayant leur siège à Rome interagissent constamment: ils échangent régulièrement des informations, se réunissent au moins une fois par semaine et s'appuient sur leurs échanges directs avec les autorités italiennes.

Alors que l'Italie est frappée de plein fouet par la covid-19, les trois organismes ont mis en œuvre un certain nombre de mesures préventives à leurs sièges respectifs afin d'assurer le bien-être de l'ensemble du personnel. Si opportun, chaque organisme étend ces mesures à l'échelle mondiale.

Sur la base des recommandations de l'OMS, des instructions sont communiquées à tous les membres du personnel par courrier électronique ou au moyen d'autres moyens de communication internes. Les mesures d'hygiène ont été renforcées.

Les membres du personnel sont encouragés à garder leurs distances par rapport aux autres dans les bureaux, les ascenseurs, les espaces de restauration et autres parties communes. En ce qui concerne les cafétérias et les restaurants, le nombre de places assises a été réduit et les horaires d'ouverture ont été allongés, ce qui permet de limiter le nombre de personnes présentes dans ces espaces, quelle que soit l'heure. Il a été demandé aux fournisseurs et aux prestataires de services d'adopter des mesures de précaution.

Il a aussi été demandé aux membres du personnel ayant voyagé dans une zone touchée, quelle qu'elle soit, de se placer en isolement volontaire, sous la supervision de nos services médicaux.

Les plans de continuité des activités et les modalités de télétravail correspondantes sont les suivants: i) à la suite de la décision du Gouvernement italien de fermer tous les établissements scolaires, les membres du personnel qui ont des enfants ont été autorisés à travailler de chez eux, possibilité qui a été aussi offerte aux femmes enceintes, et ii) compte tenu de la réussite des tests effectués, les organismes sis à Rome ont activé leurs plans de continuité de service, qui n'autorisent que la seule présence de leur personnel minimum au sein de leurs sièges respectifs et prévoient un plan de travail à distance, afin de réduire le risque d'exposition au virus. Pour les autres membres du personnel, qui travaillent de chez eux, des mesures souples sont en place.

Ces mesures ont été élaborées en consultation avec les représentants du personnel et, désormais, chaque organisme les étend aux unités décentralisées, lorsque cela est nécessaire.

Dans le même temps, les organismes ayant leur siège à Rome ont progressivement repoussé ou annulé les grands rassemblements prévus fin février et en mars, ainsi que l'ensemble des réunions, ateliers, formations, visites de groupes, foires, expositions et projections de films. La Journée internationale de la femme, qui était prévue le 6 mars 2020 au Siège de la FAO, a par exemple été transformée en manifestation virtuelle: le public n'a pas pu y assister physiquement, mais elle a été diffusée sur internet.

Même si les voyages du personnel sont réduits au strict minimum et que la plupart des membres du personnel sont en télétravail, nous sommes engagés à continuer de fournir nos services et à assurer le bon fonctionnement des organismes ayant leur siège à Rome.

Mesdames et Messieurs les représentants permanents auprès de la FAO, du FIDA et du PAM,
Mesdames et Messieurs,

Compte tenu de l'évolution de la situation liée à la covid-19 en Italie et dans le monde entier, les organismes ayant leur siège à Rome restent vigilants. Leurs équipes de gestion des crises travaillent sans relâche pour évaluer les risques, ajuster les mesures et transmettre des instructions complémentaires à nos institutions. Nous continuerons donc de suivre la situation dans les autres pays, afin de veiller à ce que le personnel sur le terrain reçoive le soutien nécessaire.

Le bien-être de notre personnel est notre priorité absolue pendant cette période difficile et nous continuerons à vous tenir informés des nouvelles mesures éventuellement prises.

Nous ferons tous les efforts nécessaires pour limiter les répercussions de cette situation sur l'exécution de nos programmes.

Actuellement, la FAO évalue et traite la dimension humanitaire de cette crise, ainsi que ses effets en matière de développement, en travaillant sur l'interface animal-humain aux côtés de l'OMS et de l'Organisation mondiale de la santé animale (OIE). Ces activités visent à renforcer les capacités des laboratoires dans les pays membres, avec l'aide de l'Agence internationale de l'énergie atomique (AIEA), à évaluer les répercussions de la pandémie sur les systèmes alimentaires –qui devraient être très graves – et à planifier un renforcement de l'appui prêté aux populations touchées, tout en poursuivant les opérations importantes, notamment la lutte contre l'infestation de criquets pèlerins. Dans le même temps, les membres du personnel du FIDA au siège et, de plus en plus, dans les bureaux décentralisés du monde entier s'efforcent de maintenir l'intégralité des capacités du Fonds en vue de l'exécution de son mandat en matière de transformation rurale inclusive à l'appui des communautés rurales pauvres. Afin de s'assurer qu'il sera en mesure de continuer à servir ses 87 millions de bénéficiaires, le PAM renforce ses capacités d'intervention immédiate et prépositionnent trois mois de nourriture. Il offre ses compétences en matière de transport aérien, maritime et terrestre à toutes les organisations humanitaires et continue d'aider les autorités locales, afin que celles-ci puissent faire fonctionner leurs propres filières d'approvisionnement.

Que nous travaillions au siège, en tant qu'invités de notre pays hôte, ou sur le terrain, nous sommes pleinement conscients de notre responsabilité commune: nous devons contribuer à stopper, contenir et maîtriser ce virus et à limiter ses répercussions.

Les organismes ayant leur siège à Rome restent non seulement engagés à veiller à la sécurité du personnel, mais prennent également les mesures qui permettent de poursuivre les activités. Enfin, nous souhaitons exprimer toute notre solidarité à notre pays hôte, l'Italie, ainsi qu'à tous les pays membres des organismes ayant leur siège à Rome qui peuvent être touchés

par les conséquences de la crise actuelle, et nous vous souhaitons, à vous-même et à tous les membres de votre famille, de rester en bonne santé.

Cordialement,

Qu Dongyu
Directeur général de
l'Organisation des
Nations Unies pour
l'alimentation et
l'agriculture

Gilbert Houngbo
Président du
Fonds international pour
le développement agricole

David Beasley
Directeur exécutif du
Programme alimentaire
mondial